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JAVIER GONZÁLEZ DE LARA Candidato a presidir 
la CEA y presidente de la patronal de Málaga

«El caso de las VPO es algo 
del pasado, no del futuro»
Javier González de Lara (Málaga, 
1963) se perfila como el próximo 
presidente de la Confederación de 
Empresarios de Andalucía (CEA). 
Él insiste en que sólo se puede ha-
blar en condicional, todo sometido 
a si él resulta elegido presidente el 
próximo día 23 de enero. Por aho-
ra, el presidente de la Confedera-
ción de Empresarios de Málaga 
(CEM) desde 2011 cuenta con el 
aval del comité ejecutivo y la junta 
directiva de la patronal andaluza, 
que han apostado por él en un 
complicado momento plagado de 
dificultades económicas internas y 
del escándalo de las VPO. «De mo-
mento, yo soy sólo un humilde can-
didato», dice cuando se le pregun-
ta por sus planes. 
  
Pregunta.–¿A qué se refiere cuán-
do habla de una nueva CEA? 

Respuesta.– Es una ilusión, un 
afán y un interés por mejorar lo 
mejorable. Tenemos un gran activo, 
la unidad empresarial. A partir de 
ahí hay que ir procediendo a un re-
levo generacional, regenerando los  
órganos de gobierno y dando más 
implicación a las ocho provincias.  

P.–  ¿Qué se puede hacer ante la 
grave situación económica interna 
de la CEA? 

R.– Aún no sé cuál es. 
P.– Pero usted conoce bien a la 

organización empresarial andalu-
za 

R.– Bueno, yo conozco mi orga-
nización, que es la confederación 

malagueña. No conozco al detalle 
toda la CEA. Hay que ser tremen-
damente cautos, conocer los datos 
y actuar con una visión colectiva.  

P.– Pero no se le escapará que 
existen estos problemas. 

R.– Evidentemente, pero es que 
estamos en un problema global. 
Desde el punto de vista financiero, 
todas las empresas lo tienen, igual 
que las administraciones públicas. 
Todo es consecuencia de una crisis 

muy negativa. Pero repito que no 
es el momento para decir las medi-
das a tomar, sino de recoger infor-
mación.  

P.– ¿Y qué opina de la crisis in-
terna que ha supuesto en la CEA el 
problema de las VPO? 

R.– Eso son cosas del pasado, no 
del futuro. 

P.– Pero usted se lo va a encon-
trar si gana.  

R.– En cualquier caso es algo 
que está heredado, incluso el ac-
tual presidente se lo encontró here-
dado. De todas formas hay que de-
cir que la personalidad jurídica 
afectada no es la propia CEA. 
Coinciden las personas, pero no los 
patrimonios.  

P.– ¿Significa un cambio de rum-
bo que la presidencia de la CEA se 
vincule a Málaga tras años de con-
trol del empresariado sevillano? 

R.– No es nada extraordinario ni 
especial. Significa sencillamente 
que se ha pensado que yo puedo 
ser la persona indicada para ocu-
par ese puesto. No se trata de tal o 
cual provincia, sino de un territorio 
que hay que articular. Además no 
hay que olvidar la presencia en los 
primeros años de la CEA de Ma-
nuel Martín Almendro [primer pre-
sidente de la patronal andaluza], 
vinculado también a Málaga.  

P.– ¿Usted quiere seguir siendo 
presidente de la Confederación de 
Empresarios de Málaga? 

R.– Esa es mi intención. No quie-
ro perder mi base territorial. Yo 
creo que se podría tener incluso 
una integración de las ocho provin-
cias aún mayor si cabe y me gusta-
ría seguir teniendo la posibilidad 
de liderar a la organización empre-
sarial a la que represento. Hay dar 
relevancia a los territorios además 
de, que no se olvide, a los sectores.  

P.– ¿Y dónde tendrá su despacho 
principal, en Sevilla o en Málaga? 

R.– La sede institucional estará 
en Sevilla, por supuesto. Voy a 

cumplir como cualquier presiden-
te, estando en Sevilla, pero tam-
bién en Málaga como en cualquier 
otro punto de Andalucía que sea 
necesario. Hay que abandonar la 
visión estática de un despacho. El 
despacho estará allí donde sea ne-
cesario.  

P.– ¿Cree que hay que mantener 
el modelo de concertación social? 

R.–Aún es muy pronto para de-
cirlo. Hay que mantener un meca-
nismo de vertebración. Si se llama 
concertación o de otra forma ya se 
verá. Hay que valorar la utilidad de 
la paz social, que es muy importan-

te y que ha permitido el desarrollo 
económico. Necesitamos un mode-
lo de superación de los conflictos 
con independencia de cuál sea el 
formato.  

P.– ¿Y a ese modelo le puede 
afectar la situación de la otra parte, 
escándalos como el que se está 
produciendo en UGT? 

R.– Eso es otro asunto que no 
nos afecta a nosotros. UGT es una 
sindicato centenario y estoy segu-
ro de que superará las dificultades. 
Es necesario que los sindicatos es-
tén ahí. Son nuestros interlocuto-
res naturales.
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«El caso de UGT no 
nos afecta. Pero es un 
sindicato centenario 
y lo superará» 

«Hay que valorar la 
utilidad de la paz 
social: ha permitido 
desarrollo económico»
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